

Münster – Zweiter Platz im Gesamtranking und in der Wertung der Großstädte

Die Stadt Münster ist mit ihren 270.000 Einwohnern eine Metropole im ländlichen Raum Westfalens. Gleichzeitig ist sie Stadt des westfälischen Friedens, ein bundesweit bekanntes Kongresszentrum, Universitätsstadt und inoffizielle „Fahrradhauptstadt“ der Bundesrepublik.

Wir zeichnen die Stadt Münster bei diesem Wettbewerb für folgende Erfolge aus:

In Münster wurde 1995 das Energiemanagement eingeführt. Seitdem wird der Energieverbrauch monatlich kontrolliert. Die Hausmeister werden regelmäßig geschult. In einem separaten Haushaltstitel wurden im Jahr 2003 an die 420.000 Euro für Investitionsmaßnahmen zum Energiesparen eingestellt.



**Bürgerbeteiligung –
Kulturhauptstadt Münster**
Foto Stadt Münster

Zwischen 1998 und 2003 ging der Energieverbrauch in den kommunalen Liegenschaften um 9,3 Prozent zurück. Selbst der Stromverbrauch wurde entgegen dem bundesweiten Trend um 2 Prozent reduziert.

Ein Grund dafür ist die umfangreiche Sanierung des Stadthauses: Es wurde so umfassend energetisch saniert, dass der Heizenergieverbrauch um 68 Prozent reduziert werden konnte. Nahezu eine Million Kilowattstunden werden allein in diesem Gebäude jedes Jahr eingespart. Der Heizenergieverbrauch liegt mit nunmehr 47 Kilowattstunden pro Quadratmeter unter dem Niedrigenergiehausstandard – ein beachtliches Ergebnis für eine Sanierung. Durch ein Intractingmodell in Schul- und Verwaltungsgebäuden wurden seit dem Jahr 2000 54.000 Quadratmeter Dachböden und Dachholräume isoliert. An die fünf Millionen Kilowattstunden können so jährlich eingespart werden.



Verleihung von Energiepässen in Münster
Foto Stadt Münster

Bereits seit 1996 wird in Münster flächendeckend im Niedrigenergiehausstandard gebaut. Die Stadt hat dies beim Verkauf ihrer Liegenschaften und in städtebaulichen Verträgen durchgesetzt. Seither sind 2.800 Wohngebäude energetisch optimiert errichtet worden.

Vorbildlich ist die Stadt Münster im Handlungsfeld Öffentlichkeitsarbeit zum Energiesparen. Das ganze Jahr über werden in Münster unter dem Slogan „Energie für Menschen“ Vorträge, Infoabende, Exkursionen, Ausstellungen, Führungen und Expertensprechstunden angeboten. Jeden Monat können die Münsteraner unterschiedlichste Veranstaltungen zum Thema Energie besuchen.



Energiesparprojekt mit Kindern
Foto Stadt Münster

Hervorzuheben ist auch das Altbausanierungsprogramm der Stadt. In den Jahren 1997 bis 2004 förderte die Stadt Altbausanierungen mit insgesamt 4,85 Millionen Euro. Bei 1050 Gebäudesanierungen wurden 35,12 Millionen Euro eingesetzt. Durch diese Investitionen werden jedes Jahr etwa 3,2 Millionen Kilowattstunden eingespart.

Wir gratulieren der Stadt Münster zum zweiten Platz beim Wettbewerb „Energiesparkommune“.